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Gemeinde Graal-Müritz     Graal-Müritz, den 22.08.2018 

 

N I E D E R S C H R I F T 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, 

Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen am 16.08.2018 

um 18.00 Uhr in der Gemeindeverwaltung Graal-Müritz, Ribnitzer Str. 21, 

18181 Graal-Müritz 

Beginn: 18.00 Uhr     Ende: 19.55 Uhr 

 

Anwesend: GV Herr Johannssen 

  GV Herr Dorroch 

  GV Frau Conteduca 

  GV Herr Rühs    ab TOP 5 /18.25 Uhr 

  SE Frau von Buttlar 

  SE Frau Fronz 

  SE Herr Lehmann 

 

Gäste:  Frau Dr. Chelvier   Bürgervorsteherin 

  Frau Jana Grimberger   JSW 

  Herr Hancke 

  Frau Serauky 

  Herr Fridjof Behrens 

 

von der 

Verwaltung: Frau Taraschewski   1. Stellvertretende  Bürgermeisterin 

 

Protokoll:  Frau Vanselow 

 

Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil: 

 

1. Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 

der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 19.07.2018 

4. offene Fragen und Anregungen aus den letzten Sitzungen 

5. Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder 

6. Vorstellung und Abstimmung zum Beschlussentwurf „ Graal-Müritz- 

ein Ort der Literaten“ 

7. Auf dem Weg zur kostenfreien Kita ab 2020 

8. Finanzierung der Schulsozialarbeit und Jugendsozialarbeit sowie 

Leistungsvereinbarungen für die Jahre 2018 -2020 
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9. Halbjahresbericht aus der Arbeit des Bürgertreffs 

10. Jugendsozialarbeit/ personelle Absicherung 

11. Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer 

12.  Informationen aus der Gemeindevertretersitzung Juli/ ausgefallen 

 

Geschlossener Teil: 

 

13. Wohnungsangelegenheiten 

14. Sonstige Mitteilungen, Anträge und Anfragen 

 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 

der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

Von 7 Mitgliedern sind 6 Mitglieder zur Sitzung erschienen.  

Herr Rühs ist ab 18.25 Uhr TOP 5 anwesend.  

Die Ladung ist allen Mitgliedern fristgemäß zu gestellt worden. 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 1) 

 

TOP 2 Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig zur Kenntnis genommen. 

Es besteht kein Änderungsbedarf. 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 2) 

 

TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 19.07.2018 

Die Sitzungsniederschrift vom 19.07.2018 wird bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 3) 

 

TOP 4 offene Fragen und Anregungen aus den letzten Sitzungen 

Der Vorsitzende Herr Johannssen geht die Fragen –und Anregungsliste durch. 

- Kein Mitglied der AG ist bereit die schriftliche Anfrage beim Reha-Zentrum bezüglich 

der Nutzung des Hauses 1 zu stellen. 

- Die angeforderte Liste Kita Stand 01.06.2018 liegt vor. 

Die Festlegung der Elternbeiträge war am 14.12.2017 TOP 13 als Vorlage 

im Sozialausschuss und ist bis jetzt unverändert. Die Vorlage wurde erneut 

und die Auflistung neu ausgereicht. 

- Nachfrage  von Frau Fronz über die Nutzung der TUKI-Bahn durch die Einheimischen.  

Klärung noch offen. 

- Frau Conteduca fragt nach dem Stand Bürgerbus. 

Frau Taraschewski informiert, dass die Gemeinde den Bus nicht kaufen aber 

bezuschussen wird. 

Herr Fridjof Behrens informiert, dass die Unterlagen seit Dezember 2017 in der 

Verwaltung vorliegen und er auf eine Entscheidung wartet.  

Diese Information, dass der ASB der Betreiber des Bürgerbusses sein soll  ist neu.  
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Es besteht noch Klärungsbedarf über den Sozialausschuss. (Kauf Gemeinde- 

Betreibung ASB). 

Herr Fridjof Behrens wird ein klärendes Gespräch mit Herrn Giese diesbezüglich  

führen. 

Herr Lehmann möchte zur nächsten Sitzung das Konzept und den 

Verhandlungsstand.   

- Gründung AG Campus- Vorlage für die GV  

- Der Verbleib der Litfaßsäulen- Thema im letzten Wasserausschuss (9 Litfaßsäulen 

bleiben zur Vermietung stehen, öffentliche Ausschreibung im Kurier) 

- Die Bemalung der Wetterschutzhütte und Bereitstellung einer größeren Mülltonne 

sind noch offen.  

- Der Zustand Fußweg Friedhofsweg wurde von Herrn Brünnich vom Bauamt geprüft. 

(JSS v. 16.08.2018 TOP 4) 

 

 

TOP 5 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder 

Frau Conteduca möchte, dass  Frau Bartsch von der GHV zur nächsten Sitzung eingeladen 

wird. 

Herr Johannssen wurde von Familie Wegner aus Graal-Müritz angesprochen, ob nicht eine  

Bürgermeistergesprächsrunde mit den Neubürgern möglich wäre. 

Herr Johannssen war gemeinsam mit dem Hausmeister Thomas Kröppelien am Montag nach 

dem Starkregen in der Turnhalle im Ostseering. Die Turnhalle stand noch unter Wasser. 

Frau Taraschewski informiert, dass das Dach von der Dachfirma repariert wurde, aber bei 

einer ungünstigen Windrichtung und Starkregen das Regenwasser durch eine Stelle im  

Dach gelangt. 

Mit der Turnhalle  muss unbedingt etwas passieren.  

 

Herr Johannssen informiert über ein Gespräch mit Frau Bartsch von der GHV bezüglich  

der Ausschreibungen der Sanierungen der kommunalen Wohnungen.  

- die geplanten finanziellen Mittel für Sanierungen der Wohnungen 

- die geplanten finanziellen Mittel für die Strangsanierungen 

- Suche nach Planungsbüros für die Erstellung der Leistungsverzeichnisse, 

Betreuung und Überwachung der einzelnen Gewerke 

- gesetzliche Ausschreibungsvorgaben und Forderungen des 

Rechnungsprüfungsausschusses      

Herr Lehmann und Frau Conteduca  möchten Frau Bartsch von der GHV zur nächsten 

Ausschusssitzung persönlich einladen und zu diesem Thema befragen. 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 5) 

  

TOP 6 Vorstellung und Abstimmung zum Beschlussentwurf „Graal-Müritz- 

ein Ort der Literaten“ 

Aus den vier in der Gemeindevertretung gestellten und abgelehnten Anträgen wurde als 

Grundlage im kleinen und großen Kreis ein neuer  Entwurf als Vorlage für die GV am 

30.08.2018 erarbeitet. Herr Johannssen verliest die veränderte Vorlage unterzeichnet von 
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ihm und Frau Stein (sachkundiges Mitglied der Interessengemeinschaft Literatur im 

Förderverein Heimatfreunde Graal-Müritz e.V.). 

Frau Conteduca fragt nach der Veränderung, da sie keine entsprechenden Unterlagen per 

Mail erhalten hätte. 

Herr Dorroch möchte wissen, wer das Konzept erarbeitet und wer gründet den Verein. 

Frau Serauky berichtet, dass die Interessengemeinschaft Heimatfreunde einen Fachmann 

aus der Literatur sucht, sich um finanzielle Mittel (Förderverein) usw. kümmert. Es geht um 

das gemeindliche Zugeständnis. Graal-Müritz braucht einen Ort der Literaten 

Herr Lehmann merkt an, dass es keine leichte Aufgabe für den Förderverein wird 

Koordinator und  durchführendes Organ zu sein. 

Frau Dr. Chelvier bittet die Vorgehensweise bei der Einreichung der Vorlage für die GV zu 

beachten um einen Formfehler zu vermeiden. Ein Gemeindevertreter oder ein Fraktion kann 

eine Vorlage einreichen, keine AG Literaturhaus. 

Frau Chelvier gibt die Empfehlung den zweiten Satz in dem Beschlussvorschlag als Erklärung 

und nur den ersten Satz als Beschlussvorschlag zu lassen. 

Die Ausschussmitglieder stimmen über die Änderungen ab. 

Abstimmungsergebnis : einstimmig 

Die Ausschussmitglieder stimmen über die geänderte Vorlage als TOP für die 

Gemeindevertretersitzung ab.  

Beschlussvorschlag:  

Die Gemeindevertretung befürwortet die Idee der AG Kultur zur Schaffung eines  

Literaturhauses mit dem Ziel der Profilierung unseres Ostseeheilbades als Ort der Literaten.  

 

Abstimmungsergebnis :  

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder:  7 

Davon anwesend:    7 

Ja-Stimmen:     7 

Nein-Stimmen:    / 

Enthaltungen:     / 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 6)   

  

TOP 7 Auf dem Weg zur kostenfreien Kita ab 2020 

Frau Taraschewski erläutert die mit der Einladung zugesandten Unterlagen 

„Elternbeitragsfreiheit in der Kindertagesförderung Mecklenburg-Vorpommern“. 

Ab 01.01.2019 besuchen Geschwisterkinder die Kindertagestätten kostenfrei. Ab 01.01.2020 

ist dann der Kita-Besuch für alle Kinder kostenfrei.  

Die genaue Vorgehensweise bei der Finanzierung ist noch offen. 

Herr Lehmann fragt nach, ob das Essen auch  kostenfrei sein wird. 

 

Die Finanzierung der Essensversorgung ist noch offen. 

         (JSS v. 16.0.2018 TOP 7) 

 

TOP 8 Finanzierung der Schulsozialarbeit und Jugendsozialarbeit sowie 

Leistungsvereinbarungen für die Jahre 2018 -2020 
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Frau Taraschewski erläutert die mit der Einladung versendete Vorlage Finanzierung der 

Schulsozialarbeit und Jugendsozialarbeit sowie Leistungsvereinbarungen für die Jahre  

2018 - 2020. Für das Jahr 2018 beträgt die Summe, wie in den anderen Jahren 33.800,00 €.  

Ab 2019 erhöht sich der Personalkostenzuschuss von 25.276,55 € auf 26.115,54 €. 

Frau Conteduca stellt den Antrag die Vorlage auf die Septembersitzung zu verschieben 

und möchte einen Einblick in die Anlage 1 und 2 der Leistungsvereinbarung. 

Für Frau Conteduca war die eine Woche bis zur Sitzung nicht ausreichend für  

eine Vorbereitung.  

Die Ausschussmitglieder stimmen für eine Verschiebung in die Septembersitzung ab. 

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung. 

 

Nach TOP 9 wird die zweite Abstimmung nachgeholt. 

Die Ausschussmitglieder stimmen über die Empfehlung der Vorlage für die 

Gemeindevertretersitzung am 30.09.2018 ab. 

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung, damit abgelehnt. 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 8) 

   

TOP 9 Halbjahresbericht aus der Arbeit des Bürgertreffs 

Herr Friedjof Behrens gibt seinen Halbjahresbericht zur Kenntnis und erläutert den letzten 

Absatz auf der ersten Seite zum besseren Verständnis. Der ASB gibt trotz vielen 

Schwierigkeiten den jungen Leuten unter 21 Jahren die Möglichkeit Geburtstage im 

Bürgertreff zu feiern.    

Es gibt noch immer bauliche Probleme: 

- Schimmelbildung im Keller 

- Hohe Feuchtigkeit in der Behindertentoilette 

- Zugang zum Garten mit Rollator nur über das Nachbargrundstück  

- Alle anderen Besucher durch die Räumlichkeiten 

Herr Behrens lobt die gute Zusammenarbeit mit Herrn Fuchs. Zu einer Zusammenarbeit mit 

Herrn Grieser ist es aufgrund der kurzen Beschäftigungszeit nicht gekommen. 

Im Bürgertreff schlummern noch ganz viele Ideen, die mit den Bürgern umgesetzt werden 

sollen. 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 9)  

TOP 10 Jugendsozialarbeit / personelle Absicherung  

Frau Grimberger hat in den letzten Tagen Personalgespräche geführt und ab 01.10.2018  

wird eine junge Frau aus Mönchhagen, die bisher in Rostock als Sozialarbeiterin tätig war, 

die Arbeit als Jugendsozialarbeiterin aufnehmen. 

Der Raum in der Langen Str. 20 ist noch möbliert und wird ab 01.10.2018 wieder für die  

Jugendsozialarbeit genutzt. 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 10) 

 

TOP 11 Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer 

Herr Friedjof Behrens fragt nach dem Sicherheitskonzept beim Seebrückenfest. Dort soll es 

zu einer größeren Schlägerei mit 30 Neos und dem Dönerladenmann gekommen sein. 

Der ABS und die Polizei soll trotz mehrfacher Anrufe nicht erschienen sein. 
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Herr Dorroch teilt mit, dass laut Polizeibericht 3 Männer und der Dönermann eine 

Auseinandersetzung hatten und der Dönermann sich gegen die 3 Angreifer erfolgreich 

gewährt hat.   

 

Herr Lehmann war von der großen Menge an Menschen zum Feuerwerk sehr überrascht. 

 

Viele Zuschauer standen in den Dünen und die FFW hatte keine Chance die Leute zu 

entfernen. 

 

Es sollte zur Vermeidung von umfangreichen Schäden über den Einsatz von ehrenamtlichen 

Ordnungshütern zu solchen Veranstaltungen nachgedacht werden. 

Das Ordnungsamt ist über die Vorkommnisse beim Seebrückenfest und das 

Sicherheitskonzept  zu befragen. 

 

Frau Fronz berichtet über die große Müllansammlung nach der Veranstaltung „Tanz unter 

dem Sternenhimmel“  hinter der Musikmuschel. Wer ist für die Reinigung zu ständig? 

 

Frau Contaduca informiert, dass Goliath eine grobe Reinigung am Abend vornimmt  

und am nächsten Tag der KPWH im Auftrage der TUK GmbH.   

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 11) 

 

TOP 12 Informationen aus der Gemeindevertretersitzung Juli/ ausgefallen 

Die Gemeindevertretersitzung am 20.07.2018 ist ausgefallen. 

        (JSS v. 16.08.2018 TOP 12) 

 

 

 

Jens-Peter Johannssen     Vanselow 

Vorsitzender       Protokoll 

 

  

 


